
Talas de bosque nativo, construcciones ilegales y fiestas clandestinas 
amenazan el espacio biodiverso presente en Hualpén.

CIUDAD PÁG.6

Organizaciones ambientales solicitan 
Plan de Manejo para el Santuario

Formalizarán a administradora 
de incendiado Hogar Santa Marta

FOTO: FACEBOOK PENINSULA DE HUALPEN SANTUARIO DE LA NATURALEZA

La investigación de la Fiscalía determinó responsabilidades en la 
persona a cargo del recinto donde fallecieron 10 personas mayores.

CIUDAD PÁG.7

Integrantes del Ocho con 
Timonel remaron para recor-
dar la hazaña olímpica de hace 
casi 40 años. Un emotivo reen-
cuentro en la jornada especial 
realizada en Llacolén. 

Equipo que disputó 
el oro en Los 
Ángeles celebra en 
la Laguna Chica

DEPORTES PÁG.14

 FOTO: ENZO LLANOS

UdeC lanza 
pionero proyecto 
para impulsar la 
electromovilidad
Luis García-Santander,  
académico de ingeniería de 
la casa de estudios, entrega 
detalles de la iniciativa  
inédita en el país.

ECONOMÍA&NEGOCIOS PÁG.8

Variante Ómicron mantiene 
personal de salud en alerta 

AUTORIDAD SANITARIA REITERA LA NECESIDAD DE VACUNACIÓN

El país ha tenido un aumento sin 
precedentes de nuevos casos de 
Covid-19 debido a la variante 
Ómicron, llegando incluso a supe-

rar el record de casos diarios 
desde el inicio de la pandemia. 
Respecto a la posibilidad de llegar 
a tener mil casos diarios como en 

los peores momentos de la pande-
mia, la autoridad en Salud del 
Biobío manifestó que, sabiendo 
que la Ómicron es sumamente 

contagiante, los equipos sanita-
rios están preparándose para la 
eventualidad. Pese a todo, en 
Biobío no se registran hospitaliza-

ciones a causa de la variante 
Ómicron, que en todo el país ya 
supera los casos de Delta.

No hay hospitalizados y hubo reducción de contagios, pero realidad nacional implica extremar cuidados.

CIUDAD PÁG.5

 FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.

Vísceras Editorial presentó nuevas obras en la Feria Internacional del Libro del Biobío, que se desplegó hasta el 
fin de semana en el campus UdeC. Paulina Cofré Pedreros, editora y una de las fundadoras del sello, destacó la 
importancia de las novelas cortas de la escritora chilena Inés Echeverría Bello.

Editorial penquista lanzó dos novelas en la Feria del Libro

CULTURA&ESPECTÁCULOS PÁG.11

EDITORIAL: CONTROL DE ARMAS Y SEGURIDAD CIUDADANA
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Verba volant scripta manent

ENFOQUE

CLAUDIA PAVEZ SOUPER  
Periodista, magíster en Desarrollo Organizacional y 
Dirección de Recursos Humanos.

Cada persona sabe qué quiere 
lograr y cómo define su nivel de 
éxito. Una mirada rápida a la teoría 
del bienestar de Martin Seligman 
(2011) nos entrega la capacidad 
para analizar cómo vamos como 
personas o equipo. Establece un 

debiéramos pensar en lograr el esta-
do de bienestar con al menos la pre-
sencia de tres de las seis mencionadas. 

Para llegar a esta teoría, Selig-
man acudió a una medida de posi-
tividad que conocemos gracias a 
las investigaciones del matemático 
y psicólogo chileno, Marcial Losada, 
quien estableció internacionalmen-
te la Losada Line o Losada Zone, así 
podemos medir si un equipo es de 
alto o bajo desempeño evaluando la 
relación entre las acciones y comen-
tarios positivos versus los negativos. 
Esa relación es de 2.9 positivos por 
1 negativo en un equipo de alto de-
sempeño, en el que se abren las 
emociones, disminuyen los temo-
res, pues con miedo al jefe las per-
sonas dentro de las organizaciones 
cometen más errores. 

En la vida familiar esta relación es 
de 5 gestos o palabras positivas con-
tra 1 negativa, así es que es hora de 
que nos midamos, de que estudie-
mos como estamos por casa y por 
la pega para ver si vamos camino al 
bienestar o estamos sometiendo a 
nuestro entorno a un estilo de vida 
negativo que genera bajos desempe-
ños y por tanto poca sensación de 
bienestar.

modelo de medición que denomi-
na PERMA, que es una sigla en in-
glés que contiene los siguientes ele-
mentos: emoción positiva, entrega 
o compromiso, sentido o propósi-
to, relaciones positivas y logros. 

Estos elementos los llama esencia-
les y consisten en vivir de manera 
placentera, felicidad y satisfacción 
con la vida; en que el tiempo vuele 
mientras estamos absortos en una 
tarea; estar al servicio de algo más 
importante que uno mismo o sentir 
que hay algo valioso y más grande 
como impacto de mi trabajo; el per-
seguir logros o dominar nuestro en-
torno, y, por último, el entender que 
los momentos positivos de nuestras 
vidas ocurrieron siempre en rela-
ción con otras personas. Aún debe-
mos agregar ingredientes adiciona-
les: autoestima, optimismo, resilien-
cia, vitalidad, autodeterminación y 
relaciones positivas. 

Y para trabajar en la mejora de 
nuestro bienestar, podemos medirlo 
y conocer el impacto de nuestras ac-
ciones en la vida personal, familiar o 
corporativa. El destacado profesor 
Seligman nos enseña que las cinco ca-
racterísticas centrales deben estar 
todas presentes y, de las adicionales 

Para trabajar en la mejora de nuestro 
bienestar, podemos medirlo (Perma)  y 
conocer el impacto de nuestras acciones en la 
vida personal, familiar o corporativa. 

Súmale positividad a 
tu equipo para crecer
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PAULA FUENTES  
Pedagoga.

Gabriel Boric será desde mar-
zo, el presidente más joven de la 
historia chilena. Esto gracias a la 
reforma constitucional de 2005, 
que determinó que para ser elegi-
do Presidente de la República se 
deben tener cumplidos 35 años de 
edad. Con ello, será el primer mi-
llennials que ostente este cargo, 
por lo tanto, es válido preguntar-
se qué significa este término. 

Los millennials son un grupo de 
personas nacidas entre 1980 y 
1999, en plena era de las tecnolo-
gías de la información y la comu-
nicación, por esto también se les 
conoce como nativos digitales. Es 
característico en ellos su dinamis-
mo, inmediatez, versatilidad e hi-
perconexión con el mundo a través 
de las redes sociales y aparatos 
móviles. 

No obstante, también se les ha 
tildado de impacientes, irreflexi-
vos, individualistas, cuestionado-
res de los liderazgos autoritarios, 
que se sienten con más derechos 

mos entre todos construir una so-
ciedad más justa, respetuosa y, por 
sobre todo, amantes de la patria.

que deberes, dando la apariencia 
de saberlo todo. De ser cierto esto 
o no, más que juzgarlos debería-
mos hacer el ejercicio de enten-
derlos y no esperar que se parezcan 
a sus antepasados. 

No cabe duda que son un grupo 
generacional que ha revoluciona-
do a las organizaciones, el merca-
do, la familia y la sociedad. Nos 
han hecho reflexionar sobre ciertas 
dinámicas que estaban enraizadas 
en nuestro diario vivir, y que, dado 
los nuevos tiempos, debemos re-
pensarlas y cambiarlas. 

Estamos ad-portas de un relevo 
generacional que debemos comen-
zar a asumir. Los millennials llega-
ron al poder, teniendo la misión 
de valorar y honrar las cosas bue-
nas que se hicieron en el pasado, y 
de propiciar un ambiente donde 
todos los grupos etarios, ideas, di-
ferencias e iguales puedan convivir 
armónicamente. 

La invitación es a contribuir con 
un granito de arena para que poda-

La invitación es a contribuir con un granito de 
arena para que podamos entre todos 
construir  una sociedad más justa, respetuosa 
y, por sobre todo, amantes de la patria.

Millennials al poder

Comenzó el Congreso Futu-
ro 2022 bajo el lema “Aprender 
a Convivir”, con la participa-
ción del presidente electo, Ga-
briel Boric. En la instancia, el 
próximo mandatario de Chile 
recalcó la propuesta de aumen-
tar el presupuesto del Ministe-
rio de Ciencia, Tecnología, Co-
nocimiento e Innovación, para 
impulsar las políticas de Esta-
do en esta materia. 

El evento que se realizará 
desde el lunes 17 hasta el vier-
nes 21 de enero, contará con 87 
charlas y con expositores in-
ternacionales. 

 
Gabriel Boric Font 
@gabrielboric 
Muy agradecido de haber sido 
invitado al Congreso Futuro. 
Qué importante es pensar en el 
futuro y en los desafíos que en-
frentamos como humanidad. El 
conocimiento será el nuevo co-
bre de Chile y como Gobierno 
daremos un impulso a la educa-
ción, la ciencia y la innovación. 
 
Guido Girardi 
@guidogirardi 
En la inauguración de #Con-
gresoFuturo2022, el Presidente 
electo Gabriel Boric compro-
mete aumentar el presupuesto 
de Ciencias en Chile Manos 
palma contra palma. Entre el 
17 al 21 de enero. 
 
Juan Pablo @jottabiologo 
Un presidente que va al teatro, 
conoce de literatura y avala el 
trabajo científico. Entiende 
perfectamente a nuestra espe-
cie como solo una parte del 
todo ecosistémico. Yo ya me 
doy por pagado. 
 
Alfonso De Urresti 
@adeurresti 
En la inauguración del #Con-
gresoFuturo2022, junto al pre-
sidente electo Gabriel Boric, 
quien ha comprometido impul-
sar una política científica de 
Estado y ha revelado lo que al-
gunos insisten en no ver: “que el 
conocimiento será el cobre del 
siglo XXI”.

#FUE TENDENCIA
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EDITORIAL

E
l jueves pasado finalmente fue promulga-
da la nueva ley de control de armas, tras 
14 años de discusión en el Congreso. La 
normativa aumenta los requisitos para 
adquirir y tener armas de fuego, define los 
diferentes tipos de armamentos y muni-

ciones, limita la cantidad por persona y crea una espe-
cie de ADN para la trazabilidad de un arma. 

No hay ninguna duda sobre la importancia de avan-
zar en la regulación de las armas, sobre todo consideran-
do que ha aumentado su uso por parte de delincuentes 
y actores del narcotráfico. Es cierto que la delincuencia 
no respetará la nueva ley, puesto que actúa al margen de 
cualquier marco legal. Pero la nueva ley entrega mayo-
res atribuciones para fiscalizar la tenencia de armas, 
como también su trazabilidad, de modo a permitir un 
mayor control. El cuerpo legal que ahora es ley también 
permite atacar con más eficiencia al mercado negro de 
las armas, cuyas proyecciones estiman que es el equiva-
lente a la cantidad de armamento inscrito. Se intensifi-
can los mecanismos para evitar el traspaso de armas del 
mercado legal al mercado ilegal.  

En definitiva, la ley actualiza toda la normativa exis-
tente en Chile, considerando cómo ha evolucionado la 
delincuencia, la autodefensa y el tiro deportivo, entre 
otros fenómenos. A dos meses de terminar el actual go-

Control de armas  
y seguridad ciudadana

Las palabras vuelan, lo escrito permanece

CARTAS 

Envíe sus cartas, con una extensión 
máxima de 1.400 caracteres, con espacios 
vía email a: 
 
    contacto@diarioconcepcion.cl  
 
    Cochrane 1102, Concepción  
 
 
La correspondencia debe consignar 
claramente la identidad del remitente y 
su número de teléfono.  

Tributación y reglas claras  
  
Señora Directora: 

A fines de diciembre el Servicio 
de Impuestos Internos (SII) dio a co-
nocer la nueva edición del Catálogo 
de Esquemas Tributarios, docu-
mento fundamental para los que 
trabajamos en asesoría tributaria. 
Sobre todo, considerando sistemas 
tributarios complejos como el chile-
no, donde las leyes se han ido super-
poniendo unas con otras en el últi-
mo tiempo, y donde finalmente el 
encargado de interpretarlas es el SII. 

Actualmente estamos pasando 
por un ciclo de mucha incertidum-
bre y la nueva reforma tributaria 
debe seguir este mismo camino: co-
menzar con las reglas claras. Es im-
prescindible que el SII se prepare 
para seguir esta línea y nos dé las 
certezas necesarias para que sepa-
mos qué terreno estamos pisando. 

Hablo por los contribuyentes: per-
sonas naturales, pequeñas, media-
nas y grandes empresas, inversionis-
tas extranjeros, y para cualquiera que 
vaya a tributar en Chile. Queremos 
volver a la senda del crecimiento y de 
esa forma recuperar la inversión que 
ya ha mirado otros horizontes. 

 
Felipe Gormaz 

Potenciar el lenguaje 
 
Señora Directora: 

Durante las vacaciones los niños 
pasan más  tiempo en casa, lo que 
permite a las familias disponer de 
más horas juntos, realizar paseos, 
viajes u otras actividades donde se 
experimentan situaciones nuevas, 
las que deberían ser aprovechadas 
por los padres para favorecer el 
aprendizaje y conocimiento de nue-
vas palabras. ¿Por qué? Porque el 
lenguaje es fundamental  para la co-
municación efectiva de los menores 
y el aprendizaje posterior, el cual les 
permite establecer lazos y patrones 
de confianza.   

Desde la Fonoaudiología, se 
pueden recomendar acciones sen-
cillas que ayuden a estimular esta 
área, aprovechando todas las acti-
vidades cotidianas. Por ejemplo, si 
viaja puede cantar canciones que 
motiven a los niños, así reforzamos 
la memoria auditiva y prosodia, 
entre otras cosas. También, coci-
nar en familia, comenzando con 
las compras de los ingredientes en 
el supermercado, con lo que  po-
tenciamos la organización y es-
tructuración de ideas. 
 
Belén Navarrete  

Chicha o limonada 
 
Señora Directora: 

La Fiscalía Nacional Económi-
ca (FNE) ya ha presentado reque-
rimientos en contra de dos ejecu-
tivos por  “Interlocking”, que en 
palabras muy sencillas, sería 
cuando directores y/ó ejecutivos 
relevantes participan simultá-
neamente en empresas que resul-
tan ser directamente competido-
ras entre si. 

Parafraseando la idea del “In-
terlocking” en la política partidis-
ta, una pregunta. 

¿Y qué pasa con los políticos y 
candidatos que simultáneamen-
te, algo que ha quedado clara-
mente demostrado en las últi-
mas campañas electorales, se 
presentan como   independien-
tes, ante la ciudadanía, pero sus 
“corazoncitos” siguen (muy bien) 
anclados a sus respectivos parti-
dos políticos de siempre, esto no 
sería un abuso de publicidad en-
gañosa ante los cada día más es-
casos votantes, no más “inter-
locking” político partidista,  es 
hora de ponernos serios, “son 
chicha ó limonada”? 

 
Luis Enrique Soler Milla

Hacemos presente que el diario no 
puede constatar fehacientemente 
la  ident idad del  autor  de la  
correspondencia y reproduce la 
indicada por éste,  deslindando 
ulterior responsabilidad.  
 
La Dirección se reserva el derecho de 
seleccionar, extractar, resumir y titular 
las cartas recibidas, sin explicación 
alguna y evitando cualquier discusión 
con el remitente.

bierno, se promulga una ley que en definitiva busca re-
ducir la percepción de  inseguridad que remece al país. 
Cabe recordar que la actual administración creó expec-
tativas con eslóganes de campaña  como “delincuentes, 
se les acabó la fiesta” y luego con el “Plan de Seguridad 
Batalla Frontal contra la Delincuencia y el Narcotráfico”.  

Tal como se ha señalado durante la tramitación de la 
nueva ley, ningún cuerpo jurídico dará cuenta, per se, de 
regularizar lo ilegal y de combatir al contrabando de ar-
mas.  Para ello también es necesario el trabajo de inte-
ligencia, además de una política más severa en materia 
de circulación de armas en la vía pública. El impulso de 
leyes es importante, como también una estrategia que 
reúna la respuesta del Estado ante los temas de seguri-
dad de la ciudadanía. Aprobada la ley de control de ar-
mas, quedaron pendientes muchas otras iniciativas que 
descansaban en la agenda del Congreso y que fueron 
puestas a “discusión inmediata” hace un mes. El apuro 
no tiene sentido para una materia de seguridad.

Aprobada la ley de control de 

armas, quedaron pendientes 

muchas otras iniciativas que 

descansaban en la agenda del 

Congreso. 

¡
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“La gente cree que el COVID-19 ya es un cuento del pasado, dejando atrás el uso de mascarilla y no respetan-
do el distanciamiento social. La verdad de las cosas no es así, cada día nuevamente existe un aumento de los con-

tagios. Usemos nuestras mascarillas y respetemos el distanciamiento social, de nosotros depende nuestra salud.

Jonathan Cid, Estudiante de Enfermería.

#NosCuidamos

La votación de este 
acápite generó la disputa 
entre los ediles y el 
alcalde Ortiz.

Sonido para el 
Salón de Honor

a Contraloría han realizado 
los concejales penquistas,  
también relacionadas a 
presupuesto.

Otras 
presentaciones 

Encrispados se encuentran los 
ánimos al interior del Concejo Mu-
nicipal de Concepción, tras la acu-
sación de censura por parte de uno 
de los ediles en contra del alcalde 
Álvaro Ortiz. 

Lo anterior ocurrió en la sesión 
del 13 de enero, cuando se votó un 
ítem para aprobar una licitación 
por $171 millones para la compra de 
amplificación y equipo técnico para 
el Salón de Honor del municipio. 
Para la lograr la aprobación se ne-
cesitaban seis votos, pero sólo hubo 
cinco a favor y otras cinco absten-
ciones. A raíz de esta situación, se re-

parencia y por pedir reglas claras”. 
Desde el municipio, fue el director 

jurídico, Adolfo Muñoz, quien salió 
al paso de las quejas de los ediles y 
aseveró que “se me consultó la opi-
nión y yo señalé que era a favor de la 
contratación ya que a efectos del 
quórum se contaban a ocho conce-
jales más el alcalde, por lo que la 
mayoría absoluta se hace con cinco 
votos. La convocatoria a los conce-
jos municipales es expresa que se va 
a realizar presencialmente en el Sa-
lón de Honor, y si no lo está, se en-
tiende que no está presente”.

FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.

por este tipo de situaciones. 
El afectado, Eric Riquelme co-

mentó que “hay un actuar mato-
nesco, arbitrario y casi de patrón de 
fundo del alcalde de Concepción. 
En reiteradas ocasiones han ocurri-
do episodios en dónde se excluye a 
los concejales de los debates. Hubo 
cinco concejales que nos abstuvi-
mos y por recomendación del direc-
tor jurídico se aprobó”. 

Mientras que la concejal Olim-
pia Riveros apuntó a que “estas son 
malas prácticas tradiciones y aho-
ra se necesita una nueva forma de 
hacer política de forma democráti-
ca, estamos preocupados y el recla-
mo que planteamos es por la trans-

pitió la votación y  nuevamente 
hubo un empate. 

Es ahí que el director jurídico en-
tregó una serie de argumentos que 
excluyeron de su votación al conce-
jal Eric Riquelme, ya que no estaba 
de forma presencial en el Salón de 
Honor municipal. 

Lo anterior derivó en la aproba-
ción de los dineros y la molestia del 
concejo y durante la misma sesión 
los ánimos se mantuvieron altos, 
incluso el alcalde Ortiz emplazó a 
los concejales a “terminar la situa-
ción y córtala conmigo, no debes 
ser así”.  

Lo anterior derivo en que parte de 
los ediles recurrieran a Contraloría 

MOLESTIA GENERALIZADA

Concejales penquistas recurren a 
Contraloría por “censura” del alcalde
En el último concejo se excluyó la votación de uno de los ediles, desde el municipio explicaron que no 
hay irregularidad y que el concejal no estaba presente en la sesión de forma presencial.

Marcelo Castro Bustamante 
marcelo.castro@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

LOS CONCEJALES esperán que 
Contraloría se pronuncie sobre 

el actuar del jefe comunal.
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y activos, llegaron a los 
2.051. Concepción lidera las 
tasas de contagiantes, con 
380, le sigue Los Ángeles.

Casos Covid sumó 
381 contagiados 

un 88,3% de los que están 
en UCI y un 86,7% en UTI, no 
tenían vacunas o procesos 
completos de inoculación.

Hospitalizados 
llegan a 192

“Me cuido por mi hija, por  mí y  todos y todas quiénes compartimos este trocito de tierra, apla-
nar la curva y contribuir a que esta pandemia se extinga es tarea de todos y todas. Utilicemos este 

tiempo en disfrutar de nuestra familia y, reinventarnos”.

Ignacia Espinoza, CEO de Fundación CapacítATE

#NosCuidamos

Ómicron mantiene la alerta 
en Biobío, pese a baja en casos

NO SE REGISTRAN HOSPITALIZACIONES

“A nivel mundial la variante Ómi-
cron ha causado un incremento de 
casos de un 55%, sin embargo, este 
no ha repercutido en un aumento 
de muertes. Los nuevos casos en el 
mundo están por sobre los 15 millo-
nes y sobre 43 mil nuevas muertes. 
Sólo en América se registró un 73% 
de incremento”, indicó de entrada la 
subsecretaria de Salud Pública, Ma-
ría Teresa Valenzuela, en el informe 
de casos Covid-19 entregado la tar-
de del lunes. 

Explicó que la variante es mucho 
más contagiosa y que es un 3,2% 
más fácil de diseminarse en con-
tactos domiciliarios, comparada 
con Delta y que si bien, la duración 
del cuadro clínico es de tres a cinco 
días,  tiene una menor gravedad en 
las personas vacunadas. 

“Sólo en la última semana, el país 
ha tenido un aumento sin preceden-
tes, llegando a superar el record de 
casos diarios desde el inicio de la 
pandemia, lo que permite anticipar 
que la estrategia de testeo, trazabili-
dad y aislamiento vigente debe adap-
tarse para enfrentar esta nueva ola”. 

En cuanto a la realidad regional, 
la seremi Isabel Rojas indicó que si 
bien sólo hay 26 casos Ómicron se 
llevarán a cabo cambios, como por 
ejemplo, siete días de cuarentena 
para los contagiados, se fiscalizará 
fuertemente los pases de movili-
dad y se intensificará la vacuna-
ción, como el testeo. 

 
Hospitalizaciones 

Como bien explicaron las autori-
dades, la variante Ómicron pese ser  
sumamente contagiosa, en el caso 
del Biobío, no se registran hospita-
lizaciones a causa de ella. 

En ese sentido, la seremi de Salud 
Isabel Rojas precisó que “en rela-
ción a las cepas de los hospitaliza-
dos, se detectaron Alfa, Delta y 
Gama. De los internados (192 pa-
cientes), en UCI el 88,3% no tenía la 
dosis de refuerzo, esquema incom-
pleto o ninguna vacuna y en UTI, el 
86,7% presentaba las mismas con-
diciones de inoculación”. 

En ese sentido, enfatizó en la im-
portancia de la vacunación. “Tene-
mos 109.718 personas que les falta 
su primera dosis; en cuanto a la se-
gunda, 168.871 los que no han acce-
dido; y con la de refuerzo, serían 
175.063, por lo tanto, habría una 
cantidad de 453.648 ciudadanos 
que necesitan ponerse al día. Sabe-
mos que los que están enfermando, 
que son más susceptibles a enfer-
mar gravemente o fallecer, son 
aquellos que no están vacunados”, 

2.051- pero cada uno es responsable 
del autocuidado, porque la pande-
mia no ha terminado”, afirmó. 

Referente a la realidad de las co-
munas, el informe entregado por el 
Minsal, además, de anunciar que 
Quilaco avanza a Apertura Inicial y 
Yumbel pasó a Fase 3, se dio a cono-
cer que Concepción presenta la ma-
yor cantidad de activos, con 380; 
seguida de Los Ángeles (182); y Tal-
cahuano, sumó 167.

 FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.

Menos de 30 contagios por la variante registra la Región, sin embargo, realidad 
nacional implica extremar medidas de cuidado. Salud insiste en la vacunación.

dijo la autoridad en salud. 
 

Proyecciones 
La autoridad regional dio a cono-

cer que han hecho un análisis de las 
últimas semanas, dando cuenta que 
“en la correspondiente al día dos de 
enero, tuvimos 112 casos y 1.781 PCR 
a nivel local; en la del 9 de enero, hubo 
209 contagios nuevos, con 4.831 PCR; 
y hoy presentamos 381, con una can-
tidad de exámenes mucho más alta 
(6.751 PCR). Es decir, la cantidad de 
contagiados subió, pero hemos au-
mentado la pesquisa”, aclaró Rojas. 

Respecto a la posibilidad de llegar 
a tener mil casos diarios como en los 
peores momentos de la pandemia, 
la autoridad en Salud del Biobío 
manifestó que, sabiendo que la 
Ómicron es sumamente contagian-
te, los equipos sanitarios están pre-
parándose para la eventualidad. 

“Si bien, vemos un aumento en 
camas críticas, el escenario es dis-
tinto, sólo un 41% de las UCI son por 
Covid, cuando antes era sobre el 
80%, sin embargo, insisto estamos 
preparados ante cualquier aumen-
to de casos -activos llegaron a los 

Mauro Álvarez S 
mauricio.alvarez@diarioconcepcion.cl
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La urgencia de tener un Plan 
de Manejo para el Santuario 

Con el propósito de evitar que siga 
ocurriendo la tala de bosque nativo, 
como también rasa indiscriminada y 
masivas construcciones ilegales, es que 
organizaciones sociales llegaron hasta 
la Seremi de Medio Ambiente para so-
licitar la protección del Santuario de la 
Naturaleza. 

Lo anterior, que se suma a la afectación 
del Humedal Lenga, el cual está comple-
tamente seco (por segundo año consecu-
tivo), según comentaron los grupos am-
bientalistas, ha provocado que flamen-
cos, zarapitos y gaviotas de franklin 
abandonen el lugar, por lo que se hace ne-
cesario implementar un plan de acción 
para evitar la degradación de todo el es-
pacio biodiverso presente en Hualpén. 

“Entregamos una documentación, 
por toda la espera que hemos tenido por 
la Seremi de Medio Ambiente, ya que 
existía un compromiso por parte de la 
cartera de agilizar la propuesta que se 
tenía sobre el Plan de Manejo para el 
Santuario, la cual iba a ser trabajada jun-
to a las organizaciones sociales, pero no 
ha habido respuesta por parte de ellos”, 
explicó el vocero de Salvemos el Santua-
rio de Hualpén, Matias Rifo. 
 
Fauna en peligro 

El Plan de Manejo, relevante para la 

saciones con el municipio, se necesita 
proactividad, porque abordando a los 
actores comunitarios se puede abordar 
el vacío que está llevando a la afectación 
del Santuario, que se está abriendo ca-
mino a la urbanización”.

FOTO:FACEBOOK PENINSULA DE HUALPEN SANTUARIO DE LA NATURALEZA

DEBIDO AMENAZAS AMBIENTALES EN HUALPÉN

Organizaciones ambientales llegaron hasta Medio 
Ambiente para solicitar que se agilice el trámite. 

Acusan abandono.

Mauro Álvarez S. 
mauricio.alvarez@diarioconcepcion.cl

Pace UBB expuso en el “Summit Internacional 
de Educación” organizado por la PUC

FOTO: ARCHIVO / RAPHAEL SIERRA P. 

EL ÚNICO  exponente de regones.

El impacto que ha tenido el Pro-
grama de Acceso a la Educación 
Superior(Pace UBB)en los estu-
diantes, cohorte 2020, fue el tema 
expuesto por la Universidad del Bío 
Bío en la decimoctava versión del 
Summit Internacional de Educa-
ción, encuentro virtual organiza-
do por la Pontificia Universidad 
Católica de Chile. 

La instancia anual que se desarro-
lló durante la semana pasada y que 
reunió a representantes académi-
cos de todo el mundo,expuso sobre 
gestión, dirección y liderazgo en el 
ámbito educativo, a nivel escolar y 
superior. 

Desde la UBB, el coordinador de 
Acompañamiento en la Educación 
Superior, Cristian Herrera indicó, 
sobre el trabajo que realizó junto a 
los profesionales, Alex Scheinost, 
Rafael Acosta y Alejandra Pinto, que 
las estrategias de acompañamiento 

construcción del PRC de Hualpén y re-
gulación de las actividades que se están 
desarrollando en el espacio biodiverso, 
como la actividad forestal, por ejemplo, 
para el vocero de la coordinadora terri-
torial Wallpen, Juan Pablo Toledo, ha 
significado una desprotección. “La si-
tuación es crítica, además de las talas 
masivas, hay construcción de cabañas 

en el Santuario, fiestas ilegales que ade-
más de ensuciar, perturban a la fauna 
del lugar, por eso es necesario que se 
avance en el Plan de Manejo por parte 
de Medio Ambiente”, enfatizó. 

Asimismo, para el consejero regional 
(Igualdad), Javier Sandoval, “lo que se 
requiere es que desde Medio Ambien-
te, se comiencen a generar las conver-

académico que se realiza una vez 
que los estudiantes entran a la uni-
versidad ayudaron en la retención 
estudiantil. 

“Implementamos acciones sincró-
nicas en pandemia, como mento-
rías, tutorías autónomas, asesorías, 
consejerías, talleres académicos y 
de herramientas virtuales, junto al 
uso de las Tecnologías de la Informa-
ción, del Aprendizaje y el Conoci-
miento, más herramientas asincró-
nicas como Moodle UBB, videotecas 
Padlet y redes sociales, las que influ-
yeron positivamente en las tasas de 
retención y de aprobación de los es-
tudiantes Pace, con aumentos im-
portantes en sus calificaciones”, de-
talló el coordinador Herrera.

Matías Muñoz 
fue recibido por 
autoridades en 
la Moneda

 FOTO: CEDIDA

Hasta la Moneda llegó 
Matías Muñoz, el joven de 
20 años, quien obtuvo 850 
puntos en la PTU de Mate-
máticas y que reside Fun-
dación Ciudad del Niño Ri-
cardo Espinoza de Hual-
pén, para compartir un 
desayuno con la ministra 
Karla Rubilar, la subsecre-
taria de la Niñez, Blanqui-
ta Honorato y Rosario Mar-
tínez, directora nacional de 
Sename. 

En la instancia, el joven 
que desea estudiar medici-
na en la Universidad de Chi-
le, fue recibido en su despa-
cho por el Presidente de la 
República, Sebastián Piñe-
ra, quien reconoció el es-
fuerzo académico  durante 
su enseñanza escolar. 

Asimismo, la ministra 
Rubilar le indicó al estu-
diante que como Estado 
entregarán todo el apoyo 
para que pueda cumplir su 
sueño, momento en el que 
aprovechó de obsequiarle 
un estetoscopio, como re-
galo de cumpleaños (estuvo 
el pasado 14 de enero), re-
galó que lo emocionó. 

“Una vez que elija univer-
sidad, pueda estudiar con 
gratuidad, con beca de ali-
mentación y de gastos aso-
ciados al estudio”, precisó 
la ministra de Desarrollo 
Social y Familia. 

Por su parte, Matías Mu-
ñoz indicó que confía en 
que con más apoyo del Es-
tado se podrán visibilizar 
aún más los problemas que 
enfrentan los niños, niñas y 
adolescentes que viven en 
las residencias apoyadas 
por Mejor Niñez.
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mentorías, tutorías  
asesorías, consejerías, 
talleres académicos, fueron 
parte de las estretégias.

Acciones durante 
la pandemia

TALAS forestales, construcciones 
ilegales y fiestas clandestinas 

amenazan el espacio biodiverso 
presente en Hualpén.
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Durante el acto, el 
presidente Diego Paulsen se 
referirá a lo obrado en estos 
cuatro años.

Balance del 
periodo 2017-2021

A TRES AÑOS DE LOS HECHOS

Poco más de tres años y 8 meses 
han pasado desde el incendio que 
afectó al Hogar de Ancianos “Santa 
Marta” ubicado en el acceso a Chi-
guayante y recién hoy hay noveda-
des en su arista penal. 

Esto se debe a que la Fiscalía de 
Concepción pidió al Juzgado de Ga-
rantía de Chiguayante formalizar a 
la administradora del lugar, Marta 
López por lo ocurrido. 

A la mujer se le imputarán cargos 
por diez cuasidelito de homicidio y 
un cuasidelito de lesiones graves  
en contra de las parte de las adultas 
mayores que se encontraban esa fa-
tídica noche en el recinto. 

El abogado querellante, Enrique 
Hernández indicó que “se trata de 
una investigación muy larga que in-
cluyó peritajes de bomberos, cara-
bineros y un peritaje muy conclu-
yente de la Universidad de Concep-
ción que establece las causas del 
incendio, y permite establecer res-
ponsabilidad cuasidelictual contra 
Marta López, quien fue la adminis-
tradora del hogar hasta esa fecha”. 

Su par Renato Fuentealba apun-
tó a que son los organismos públi-
cos quienes también deben realizar 

Formalizarán a administradora 
de incendiado Hogar Santa Marta 

 FOTO: CEDIDA

La investigación de la Fiscalía 
determinó responsabilidades en la 
persona a cargo del recinto donde 
perecieron 10 adultas mayores. 
Para las familias es el inicio de un 
acto de justicia.

una autocrítica. “Han nacido distin-
tos tipos de responsabilidades por 
falta de servicios por parte de distin-
tos organismos públicos; por ejem-
plo la Dirección de Obras Municipa-
les de Chiguayante, Serviu, el Minis-
terio de Vivienda, el Servicio de 
Salud, quienes tenían el deber legal 
de fiscalizar el cumplimiento de las 
normas en el hogar. Si eso se hubie-
se hecho, no se hubiese provocado 
el incendio, así que las autoridades 
públicas deben hacer un mea culpa 
de su labor de fiscalización”.  

 
Avanzar para la paz 

Las familias este lunes decidie-
ron hacer un acto para recordar a 
sus familiares. 

Nelly Balboa, hija de Juanita 
Arriagada, aseveró que la decisión 
de la justicia les trae distintas emo-
ciones. “Estoy expectante, emocio-
nada, contenta igual porque es un 
gran paso, no creíamos que fuesen 
a formalizar porque no son cosas 
que suelen suceder. Esto nos ha obli-
gado a rememorar esto y vamos a 
poder tener la paz cuando haya una 
sentencia. Fue la administradora la 
que no cumplió y aquí siempre se 
habló del cambio de la estufa y aquí 
el problema fue en la estufa de atrás 

que siempre estuvo mala”. 
Mientras que Pierre Louit, hijo de 

Deyanira Venegas, indicó que “esto 
ha sido un largo periplo y ya tenemos 
una conclusión contundente, por 
lo que estamos felices y llamamos a 
la autoridades que hagan cargo. No-

sotros ya sufrimos y no queremos 
más, nos percatamos que hubo mu-
chas deficiencias en la fiscalización 
y esto no se debe volver a repetir”.

Marcelo Castro Bustamante 
marcelo.castro@diarioconcepcion.cl

Como un ejercicio de transpa-
rencia a la ciudadanía, a contar de 
las 11 horas, se realizará la cuen-
ta pública de la Cámara de Dipu-
tadas y Diputados de este periodo 
legislativo. Además, se dará cuen-
ta del trabajo histórico en rela-
ción a la generación de indicado-
res para el seguimiento de las le-
yes que que se han evaluado.  

La Esta instancia tiene como 
misión seleccionar las normas a 
evaluar, presentar mociones par-
lamentarias y proyectos de acuer-

Realizarán cuenta pública de la Cámara de Diputadas y Diputados
rias referidas a las evaluaciones de 
las leyes.  

Durante la cuenta pública, que 
será semipresencial, participarán 
los diputados Pablo Lorenzini 
(IND), Marisela Santibañez (PC) y 
Leopoldo Pérez (RN), además del 
académico de la Universidad de la 
Frontera, Ricardo Pérez- Luco, y 
de la Asesora Regional de la 
Unesco, Mary Guinn.  

Recordemos que el Parlamento 
entra en receso legislativo duran-
te todo el mes de febrero.

 FOTO: CÁMARA DE DIPUTADAS Y DIPUTADOS

LA CITA es a las 11 horas y es semipresencial

do, para proponer modificacio-
nes que las perfeccionen. Ade-
más, representa a la Corporación 
en instancias interparlamenta-
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LOS FAMILIARES 
hicieron un acto para 
recordar a sus familiares.
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“Si tienes la opción de trabajar o estudiar desde casa, hazlo! así protegemos a las personas que 
amamos. Además, ayudamos al personal de salud a que su carga de trabajo no sea tan grande debi-

do a las personas que no han tenido empatía ni solidaridad con los que los  rodean”.

Corina Jara, analista de facturación.

#NosCuidamos

LUIS GARCÍA-SANTANDER, ACADÉMICO DE INGENIERÍA ENTREGA DETALLES DE LA PRIMERA INICIATIVA DE ESTE TIPO EN EL PAÍS

Una vez más la Universidad de Con-
cepción resalta internacionalmente a 
través de la red Edunet siendo la pri-
mera en implementar  un laboratorio 
de investigación y desarrollo para el 
despliegue de la electromovilidad. 

 Luis García-Santander, académico 
de ingeniería de la casa de estudios 
superiores entrega detalles del pro-
grama que busca avanzar y aportar a 
un mercado que ha crecido de mane-
ra exponencial . 

-¿ Qué es Edunet y qué relevancia 
posee actualmente? 

- EduNet es una red mundial de cen-
tros de investigación y desarrollo aso-
ciadas a universidades que nace de la 
empresa tecnológica Phoenix Con-
tact, la cual busca promover el desarro-
llo educacional en temáticas innova-
doras tales como la automatización, 
industria 4.0 y recientemente en el 
campo de la electromovilidad.  

Esta vinculación entre la empresa 
Phoenix Contact y las universidades 
permite que se vayan generando nue-
vos desarrollos tecnológicos y metodo-
lógicos, entre otros, que puedan trans-
ferirse hacia los sectores productivos, 
contribuyendo de esa forma a sistemas 
más sustentables y amigables con el 
medio ambiente.  

-¿Cómo llega la UdeC a ser parte 
de EduNet? 

- Como gran parte de las colabora-
ciones, estas nacen por amistades en-
tre las personas, en este caso entre el 
actual gerente general  Cristian Jacob-
sen y mi persona. Obviamente que 
esto no solo depende de la amistad 
sino que nos une un área de desarro-
llo e investigación en torno a la tecno-
logía de punta y en particular en aque-
llos que involucran la automatización, 
uso eficiente de la energía, adquisi-
ción, monitoreo y gestión en distintos 
campos de los sectores productivos. En 
los últimos años hemos reforzado lo re-
lativo a electomovilidad centrado fun-
damentalmente en cómo esta nueva 
carga o fuente puede impactar en las 

UdeC lidera en Chile investigación y 
desarrollo para la electromovilidad
Iniciativa busca avanzar junto con Phoenix Contact y la red EduNet en el ámbito de gestión de carga 
para la electromovilidad. Laboratorio permitirá experimentar con simulaciones a futuros profesionales.  

redes eléctricas y verificar si las in-
fraestructuras de las empresas distri-
buidoras están preparadas o qué de-
ben hacer para adecuarse a estas nue-
vas exigencias que se harán parte de 
los sistemas eléctricos. 

- ¿Qué importancia tiene el desa-
rrollo de esta investigación? 

- La UdeC es una de las universida-
des más prestigiosas de Chile. En par-
ticular la facultad de ingeniería es una 

de las más potentes en varias áreas del 
conocimiento y así lo ratifican los ex-
celentes resultados obtenidos recien-
temente en las postulaciones y adju-
dicaciones de proyectos nacionales 
en distintos campos de la ingeniería. 
El departamento de ingeniería eléctri-
ca alberga las carreras de eléctrica, 
electrónica, telecomunicaciones y bio-
médica y cuenta con investigación de 
punta en los temas energéticos y usos 

eficientes de ellos. La implementación 
de un laboratorio de investigación y 
desarrollo en el campo de la electro-
movilidad refuerza esta investigación 
y nos impone nuevos desafíos en la for-
mación de capital humano para im-
pactar positivamente en la comunidad 
y en su medioambiente. Este Labora-
torio servirá como polo de desarrollo 
regional para la electromovilidad don-
de Phoenix Contact contribuye con 

equipamiento, profesionales la red 
EduNet a nivel mundial. Nuestra inten-
ción es de transformar a la región del 
Biobío en polo de investigación en 
electromovilidad y tanto la red EduNet 
como la empresa Phoenix Contact 
quieren apoyar. 

-¿Cuáles son las proyecciones para 
2022 respecto de esta iniciativa? 

- A la luz de la alianza que viene tras  
5 años de cooperación conjunta, que se 
consolida con este convenio a través de 
la red universitaria mundial EduNet, y 
teniendo en consideración que éste 
año se retornaría a la presencialidad, si 
es que el Covid no dice otra cosa, espe-
ramos que podamos comenzar a tra-
bajar con estudiantes de los últimos 
años en sus proyectos de cursos y me-
morias de título haciendo uso de los 
equipos que debieran irse sumando 
poco a poco. La experimentación com-
plementada con la simulación entrega-
rá herramientas sólidas a nuestros es-
tudiantes y futuros profesionales.  

Apuntamos desarrollar investiga-
ción conjunta con Phoenix Contact y 
la red EduNet en el ámbito de gestión 
de carga para la electromovilidad y 
preparar los futuros profesionales que 
un mundo más eléctrico demandará 
en los próximos años. Esperamos co-
laborar en las investigaciones y por 
ejemplo queremos desarrollar el pri-
mer cargador de autos con sistema de 
gestión de carga inteligente 100% de-
sarrollado en Chile. 

- ¿Qué aportes puede traer este 
avance a la economía? 

- Sin duda que la preparación de los 
profesionales que salen a enfrentar un 
mundo cada día más complejo y desa-
fiante tanto tecnológicamente como 
socio-ambientalmente, ofrece una 
oportunidad positiva en el desarrollo de 
la Región y del país, lo que impacta fa-
vorablemente en el crecimiento econó-
mico de las comunidades en las que es-
tán inmersas estos profesionales y las in-
dustrias tecnológicas que los requieren.

FOTO: CAROLINA ECHAGÜE M.
Edgardo Mora Cerda 
edgardo.mora@diarioconcepcion.cl
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“EduNet es una red mundial de 
centros de investigación y 
desarrollo asociadas a 
universidades que nace de la 
empresa tecnológica Phoenix 
Contact”.

“Permite que se vayan 
generando nuevos desarrollos 
tecnológicos y metodológicos, 
entre otros, que puedan 
transferirse hacia los sectores 
productivos”

“Nuestra intención 
es de transformar a 
la región del Biobío 
en polo de 
investigación en 
electromovilidad”.

FRASE
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SEGÚN ECONOMISTAS

Tras el anuncio de una alza de ta-
sas de interés por parte del manda-
más del banco central norteameri-
cano economistas advierten nega-
tivos impactos para la economía 
chilena. 

Principalmente bajaría la inver-
sión en proyectos vinculados a la 
construcción y las exportaciones, 
además de la apreciación del dólar 
respecto del peso. 

Héctor Osorio , economista y so-
cio de PKF Chile plantea que el que 
las tasas de interés representen de-
terminados niveles en el mundo, 
significa un condicionamiento a los 
niveles de tasas de interés en el mer-
cado interno.  

“Que la principal economía en el 
mundo, aquella que al contrario de 
nosotros produce, cerca del 25% del 
PIB mundial, vaya a subir las tasas, 
significa que nuestras tasas tam-
bién subirán. Es decir, vamos a en-
frentar tasas crecientes por un pe-
riodo sobre un año y quizás 18 me-
ses. A lo anterior, agregaría que dado 
el nivel de precios, el Banco Central 
ya tiene una motivación para que 
nuestras tasas suban”, afirma el eco-
nomista y socio de PKF Chile. 

Para Osorio, la tasa de interés 
cumple dos funciones: debe ser lo 
suficientemente baja para que las 
empresas obtengan más retornos 
en sus productos y en sus negocios 
que los que obtendrían por invertir 
en el mercado de capitales.  

 
Menos inversión y consumo 

El economista añade que con ta-
sas altas, las empresas van a estar 
menos motivadas a realizar proyec-
tos internos, porque invertir en el 
mercado de capitales será suficien-
temente rentable. “Como contra-
partida, las personas consumen y 
adelantan consumo: se endeudan 
en su tarjetas de crédito y en crédi-
tos de consumo cuando las tasas de 
interés son bajas. Entonces con ta-
sas de interés altas, las personas se 
verán motivadas a consumir me-
nos y veremos efectos contractivos 
en la economía”. 

Mauricio Gutiérrez, doctor en 

Alza de tasas en EE.UU. 
golpearía inversión y 
las exportaciones 

Economía Financiera y Contabili-
dad, de la Universidad Compluten-
se de Madrid y académico de la Fa-
cultad de Ciencias Empresariales 
de la Universidad del Bio-Bio (UBB) 
señala que en un contexto de eco-
nomías globalizadas todas las me-
didas que toma el Banco Central o 

la Reserva Federal de EE.UU. obvia-
mente que afectan al mundo. 

“En el corto plazo probablemente 
provoque un desplazamiento de di-
visas (de dólares) respecto de los paí-
ses con menores tasas de interés y si-
milares niveles de riesgo, afectando 
el tipo de cambio con una aprecia-

Principalmente bajaría la inversión en proyectos vinculados a 
la construcción y las exportaciones de cobre y forestales. 
Además prevén un dólar más alto respecto del peso.

ción del dólar y además existe un im-
pacto de freno para la economía, ya 
con el alza de tasa de interés baja la 
inversión y las exportaciones locales”.  

Karin Bravo, directora de Posgra-
dos de la Universidad San Sebas-
tián aporta que tal como muchas 
economías del mundo, la inflación 
de EE.UU. también aumentó en ma-
yor proporción a lo habitual, alcan-
zando un 7% en el año 2021 (12 me-
ses), cifra que no se veía desde el año 
1982 en ese país. 

 
Cobre y sector forestal 

Bravo proyecta además que “la 
disminución del consumo en EE.UU. 
pudiera impactar en las importacio-
nes de ese país (que son nuestras ex-
portaciones) principalmente de algu-
nos commodities: cobre, sector fores-
tal y algunos alimentos, por ejemplo, 
pensando en la disminución del con-
sumo directo de las familias, así como 
la ralentización de inversiones en 
construcción, impactando en nues-
tra venta (exportación) de materiales 
e insumos para ello”.

Edgardo Mora Cerda 
edgardo.mora@diarioconcepcion.cl
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DÓLAR MÁS ALTO 
respecto de las divisas 

internaciones afectaría en el 
corto plazo frenando las 

economías. 

25%
Del PIB mundial es lo representa la 
economía de Estados Unidos en el 
ámbito internacional.

7%
Fue la inflación en 12 meses en 2021 del 
país norteamericano, que sería la más 
alta desde al año 1982.  
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Plataforma de 
Participación Popular 

5
Días dura la visita donde la delegación 
se reunirá con los principales represen-
tantes de empresas europeas. 

La asociación inscribió esta iniciativa en 
la Plataforma de Participación Popular 
para incorporar un texto que sea inclui-
do en la Carta Fundamental.

DELEGACIÓN EUROPEA LLEGÓ AL PAÍS PARA ANALIZAR POSIBILIDADES 

Según lo informado por el Minis-
terio de Energía y Minería, del 17 al 
22 de enero Chile será  anfitrión de 
la Misión H2V, un encuentro que re-
unirá actores europeos del sector 
energético para discutir sobre pro-
yectos de infraestructura necesarios 
para asegurar la cadena de suminis-
tro de hidrógeno verde y planear las 
condiciones requeridas para esta-
blecer un corredor de exportación e 
importación de energías limpias re-
novables entre Chile y Europa. 

El hecho debería revertir de im-
portancia regional en considera-
ción a los proyectos de hidrógeno 
verde que se impulsan desde Biobío 
como los presentados por Enap y 
Huachipato. 

La visita, conocida como “La Misión 
H2V” organizada por el Ministerio de 
Energía de Chile y el Puerto de Róter-
dam, con el apoyo de las embajadas de 
ambos países y ProChile, se enmarca 
en la firma del MoU entre el Puerto de 
Rotterdam y la cartera de Energía que 
firmaron el año pasado para consoli-
dar la producción de hidrógeno verde 
en el país y la utilización de este o sus 
derivados en Europa. 

Serán cinco días donde la delega-
ción se reunirá con los principales 
representantes de empresas euro-
peas, además de recorrer los princi-
pales proyectos de hidrógeno. 

El ministro de Energía y Minería, 
Juan Carlos Jobet explicó que cuando 
firmaron el MoU, las partes se compro-
metieron a colaborar en acciones e ini-
ciativas para avanzar en el uso del hi-
drógeno, compartiendo información, 

Buscan crear corredor para la 
exportación de hidrógeno verde
Iniciativa podría beneficiar a proyectos regionales y se basa en acuerdo firmado en 
2021 para intercambios de energías limpias renovables entre Chile y Europa.

conocimientos, buenas prácticas y ex-
periencias, y colaborando en proyec-
tos de mutuo interés y beneficio. 

“La Estrategia Nacional de Hidró-
geno de los Países Bajos cubre las 
importaciones, por lo que estamos 
desarrollando la infraestructura ne-
cesaria para recibir y distribuir ener-
gías limpias en toda Europa. Pero 
también queremos asociarnos con 

los principales actores del sector y 
construir alianzas para promover 
proyectos centrados en la produc-
ción que apoyen nuestros futuros 
proveedores”, indica Nico Van Do-
oren, director de Nuevos Negocios 
del Puerto de Róterdam.

Un llamado a los chilenos, y en es-
pecial a la “familia industrial”, a 
apoyar la propuesta de Asimet para 
que la nueva Constitución incluya 
el deber del Estado de promover 
una Política de Desarrollo Indus-
trial hizo ayer el presidente del gre-
mio, Dante Arrigoni. La Asociación 
inscribió esta iniciativa en la Plata-
forma de Participación Popular 
(mecanismo mediante el cual la 
ciudadanía puede incorporar un 

Asimet pide Política de Desarrollo Industrial
respaldo de 15 mil firmas para que 
sea considerada por la Convención 
Constituyente. 

El dirigente gremial agregó que 
Chile tiene un enorme potencial 
de crecimiento económico y del 
empleo, “que no estamos aprove-
chando por la ausencia de una po-
lítica que defina las áreas donde 
existen ventajas comparativas, y 
enfoque los esfuerzos públicos y 
privados en esa línea”. (EMC)

 FOTO: ASIMET

texto para que sea incluido en la 
Carta Fundamental), y necesita el 

Parque Angostura 
celebra llegada de 
su turista número 
un millón 

 FOTO: COLBÚN

Desde Colbún explicaron que 
este proyecto energético (Cen-
tral) fue pensado desde un prin-
cipio con un sello de sustentabi-
lidad. “Para eso desarrollamos 
tempranamente una vincula-
ción con las comunidades, in-
cluso antes de iniciar la cons-
trucción de la Central. Junto a 
los vecinos y autoridades loca-
les, ideamos la creación del Par-
que Angostura y después de casi 
8 años de trabajo hoy celebra-
mos con mucho orgullo y alegría 
el millón de visitas”, afirmó Ju-
lián Perret, director regional de 
Asuntos Públicos de Colbún en 
Biobío. 

La directora regional (s) de 
Sernatur, Carolina Godoy, ma-
nifestó que, “para nosotros 
como Servicio nos parece que 
esto es fruto del trabajo conjun-
to que hemos realizado con los 
empresarios y la Central, que 
da cuenta que las cosas se están 
haciendo bien. Es un destino 
priorizado para nosotros, el 
cual hemos difundido y ayuda-
do a posicionar, por lo que es-
tamos muy contentos de que 
estemos celebrando al turista 
número 1 millón”.  

Godoy,  invitó además a cono-
cer este destino turístico pre-
cordillerano. (EMC).

Edgardo Mora Cerda 
edgardo.morao@diarioconcepcion.cl
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Desde ayer y hasta el viernes, la Di-
rección de Extensión UBB, a través de 
su Conservatorio Laurencia Contreras 
y de las distintas agrupaciones que lo 
integran, desarrollan una intensa tem-
porada estival con conciertos clásicos 
gratuitos y abiertos a la comunidad. 

Es así que teniendo como escenario 
la iglesia La Merced (Freire 901 esqui-
na Castellón) hoy se presenta la Or-

Extensión UBB despliega intensa semana 
de conciertos por temporada estival 2022

viernes será el turno de la Orquesta 
Sinfónica UBB. 

Todos los conciertos serán a la 
misma horas -19.30 horas- con entra-
da libera, pero con aforo reducido y 
bajo las diferentes medidas sanita-
rias obligatorias, ya sea uso obligato-
rio de mascarilla, toma de tempera-
tura y distanciamiento social entre 
los asistentes.

FOTO: UBB

questa Semillero con un repertorio 
de compositores doctos universales. 
Mientras que para mañana está pac-
tada la presentación de sólo pianistas 
con un repertorio de obras selectas en 
esta línea instrumental. 

Para el jueves está agendado el con-
cierto del Ensamble de Guitarras y 
Coro de Cámara del Conservatorio 
Laurencia Contreras, y para cerrar el 

HISTORIAS LITERARIAS BREVES DE LA ESCRITORA NACIONAL INÉS ECHEVERRÍA BELLO

En el marco de la primera ver-
sión de la Feria Internacional del 
Libro del Biobío (Filbiobío), que se 
desplegó hasta el fin de semana en 
el campus UdeC y como parte de la 
programación de la Escuela de Ve-
rano 2022 “Horizonte de lo Huma-
no”, Vísceras Editorial presentó la 
publicación “Miserias ocultas” y “La 
hora de queda”, novelas cortas  de 
la escritora chilena Inés Echeverría 
Bello, inaugurando así su colección 
de narrativa -bautizada como Na-
rrativa Girnalda- enfocada en el res-
cate de autores patrimoniales. 

Nueva veta literaria que se viene a 
sumar a su línea editorial enfocada 
en poesía de autoras clásicas del si-
glo XIX y XX , además de la publica-
ción de autoras y autores contempo-
ráneos y latinoamericanos de poesía.  

“Es fundamental el rescate de escri-
toras, incluso considerando que Inés 
Echeverría Bello es de las más cono-
cidas de su periodo en Chile. Esto por-
que todavía hay mucho de ella que no 
se ha reeditado en 100 años. Conside-
ro que es importante hacer una actua-
lización, pensar qué es lo que pasa de 
manera contemporánea con este tipo 
de publicaciones, exhumarlas y tam-

FOTOS: CAROLINA ECHAGÜE M.

El sello penquista -especializado en poesía- lanzó en el contexto de 
la Filbiobío “La hora de queda” y “Miserias ocultas”, inaugurando así 
su nueva colección Narrativa Girnalda y que viene a coronar los 3 
años de trayectoria de la iniciativa editorial creada por mujeres.

blar de estos temas era ‘delicado’, es-
pecialmente para la aristocracia”. 

María José Veloz, también editora 
y la otra mitad de Vísceras Editorial, 
hizo hincapié en este nuevo  camino 
de publicaciones, y que viene a con-
solidar el camino del sello penquista 
iniciado el 2017 a raíz de la creación 
de un club de lectura. ““Llevamos tres 
años trabajando con poesía y con 
este libro estamos inaugurando una 
nueva colección,  cuya premisa es el 
rescate de novelas que revisten im-
portancia para su relectura en el siglo 
XXI. Se trata entonces de autores y au-
toras de distintas localidades, cuyas 
obras dialogan con la vertiginosidad 
de nuestro presente”, dijo. 

La publicación de  “Miserias ocul-
tas” y “La hora de queda”, es una 
iniciativa que contó con el apoyo fi-
nanciero del Fondo Nacional de Fo-
mento del Libro y la Lectura, convo-
catoria 2021, del Ministerio de las 
Culturas, las Artes y el Patrimonio.

Mauricio Maldonado Quilodrán 
mauricio.maldonado@diarioconcepcion.cl

Vísceras Editorial consolida su camino 
con la publicación de novelista clásica

bién ponerlas en contexto”, comentó 
Damaris Landeros, doctora en Litera-
tura por la Universidad Católica de 
Valparaíso y prologuista del libro re-
cientemente lanzado. 

Por su parte, Paulina Cofré Pedre-
ros, editora y una de las fundadoras 
de Vísceras Editorial señaló que “ele-

gimos estas dos novelas cortas de 
Iris, seudónimo con que firmaba sus 
escritos, porque  además de plasmar 
el momento social y cultural que se vi-
vía en ese entonces, la autora, con una 
gran proeza, construye una narrati-
va en la que da cuenta de una lucha 
de clases en donde la mujer, en tan-

to sujeto subalterno, es oprimida. 
Pero no se queda solamente ahí, por-
que también nos habla de aislamien-
to, de salud mental, de formas de 
crianza y tradiciones presentes en 
diferentes estratos sociales, de la ru-
tina y la reticencia al cambio y así la 
lista sigue, en una época en donde ha-
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Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

PAULINA COFRÉ PEDREROS 
es una de las fundadoras de la 
editorial penquista, y que estuvo 
presente en el lanzamiento de la 
públicación el sábado en Filbiobío.

LA ORQUESTA SINFÓNICA UBB será la 
encargada de cerrar la semana de 
conciertos en vivo en la iglesia La Merced.

“No nos relajemos y bajemos los brazos, debemos seguir cuidándonos y protegiéndonos entre 
todos, ya que esto es un problema sanitario que debemos asumir como una responsabilidad de 

toda la sociedad. Aún queda camino por salir de la pandemia, importante no olvidar aquello”.

Juan Muñoz Romero, gestor cultural

#NosCuidamos
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Eric Martin llega 
por primera vez a 

la ciudad de la 
mano de un 

repertorio basado 
en los grandes 

éxitos de la banda 
norteamericana. 
Imperdible cita 

que tendrá como 
escenario el Bar La 

Oficina. 

Las entradas gratuitas se 
pueden desgargar a través 
del sitio web 
www.teatroamil.cl. 

Tickets con 
descarga gratuita

Vocalista de Mr. Big 
debuta en Concepción 
con íntimo concierto

PARCTADO PARA EL PRÓXIMO 13 DE MARZO A LAS 20.00 HORAS

El debut del cantante norte-
americano Eric Martin en Con-
cepción, agendado para el próxi-
mo 13 de marzo, vendría a ser 
como la primera gran visita de 
carácter internacional -en la lí-
nea del rock- que tendríamos en 
la ciudad, abriendo así una auspi-
ciosa temporada 2022 de shows 
foráneos. 

Si bien no se trata de un con-
cierto de grandes proporciones -
debido al contexto pandémico 
que persiste- es una oportunidad 
única y de carácter íntima que no 
hay que dejar pasar, ya que fuera 
de Santiago, Concepción será la 
única provincia que visitará el 
frontman de la reconocida banda 
norteamericana Mr. Big. “Apro-
vechamos su venida al Club Cho-
colate en Santiago para poder 
traerlo para acá también, lo cual 
sin duda nos llena de expectativas 
y sabemos que el público respon-
derá de gran manera, no sólo los 
penquistas sino también de otras 
partes del país, ya que hemos re-
cibido diferentes llamados y con-
sultas de distintas regiones”, dijo 
Katto Senoceain, productor que 
traerá al músico a la zona. 

En ambos conciertos -el de acá 
pactado para las 20.00 horas en el 
Bar La Oficina (Vicuña Macken-
na 769)- Martin tocará los gran-
des éxitos de Mr. Big y estará 
acompañado de los músicos 
nacionales Nacho Torres 
(FHT), Joaquín Quezada 
(Sobernot) y Felipe Cor-
tés (Crisálida). 

“Será un show con 
músicos de alto nivel y 
de carácter íntimo, ya 
que contamos con 
aforo reducido y 
bajo todas las nor-
mas sanitarias vi-
gentes. Sobre el 
repertorio, en 
general es lo que 
el público quie-
re escuchar y 
que ya está ex-
pectante por 
ver”, mani-
festó Seno-
ceain. 

Mauricio Maldonado Quilodrán 
mauricio.maldonado@diarioconcepcion.cl

FOTO: CLAUDIA PAREDES ROA.

Con tres funciones esta sema-
na vuelve a escena la obra “Grisú 
(Esta obra no está terminada)”, en 
el marco del Festival Conce a Mil. 
El montaje, estrenado el año pa-
sado y dirigido por David Aranci-
bia, fue seleccionado como parte 
de la convocatoria nacional que la 
Fundación Teatro a Mil realiza 
cada año para extender su progra-
mación por todo el país. 

La obra, basada en el texto ho-
mónimo del recientemente falle-
cido dramaturgo nacional Heine 
Mix Toro y el Teatro de Minas del 
Carbón de Lota, tendrá sus dos 
primeras fechas en la Corpora-
ción Cultural Artistas del Acero, 
mañana y el jueves; y una tercera 
presentación el viernes en el Cen-
tro Cultural de Arauco. Las tres 
funciones son a las 20.00 horas. 

El montaje en general, se trata 
de una pieza que es testimonio, 
archivo y memoria, no sólo de la 
identidad regional, plasmada en 
la cultura y vida de la zona del 
carbón; sino, que, también, de 
parte de la historia reciente de la 
práctica teatral a nivel regional y 
nacional. En voz de Arancibia, la 
obra es un rescate escénico “por-
que no sólo releva la importancia 
que tiene Heine Mix para el tea-
tro nacional, sino que, también, 
la que tiene el Teatro Minas del 
Carbón de Lota, compañía em-
blemática y heredera de una tra-
dición de teatro que se perdió 
con la dictadura. Nuestro traba-
jo, hoy, busca rescatar parte de 

esa historia del teatro obrero en 
Chile, que surge a fines del siglo 
XIX y principios del XX y que, 
más tarde, evoluciona a un Tea-
tro Comprometido en la década 
de los sesenta”. 

Palabras a las que añadió que 
“además, esta obra se creó poste-
rior al estallido social, por lo que 
cobra un valor en lo político, y 
como un trabajo enfocado a acti-
var la memoria. Viene a traernos 
al presente problemáticas que, 
aunque parecieran que están muy 
atrás, se vinculan mucho a nues-
tra actualidad, que habla sobre el 
extractivismo y el avance del Es-
tado chileno en territorio mapu-
che, que comienza entre otras co-
sas, con la llegada de la minería 
del carbón a la cuenca de Arauco”. 

El elenco de “Grisú (Esta obra 
no está terminada)” está com-
puesto por Verónica Neira Alcavil, 
Valentina Durán, Juan Pablo Her-
nández, Marco Camus Pinchei-
ra, Raul Pizarro Enriquez; la Di-
rección audiovisual de Carlos Sil-
va Urtisa y el diseño escénico de 
Juan Ríos Molina. Está dirigida a 
un público mayor de 12 años.

personal como lo hemos plantea-
do. Igual es una especie de apues-
ta y prueba del cómo responde 
Concepción a artistas de este 
tipo, pero no me cabe duda que se 
proyecta un show con entradas 
agotadas y de muy positiva res-
puesta. Esperamos tratarlo lo me-
jor posible, con todas las exigen-
cias que pidio para su show, y que 
quede con las ganas de volver”. 

Eric Martin empezó a tocar a fi-
nes de los años setenta en diver-
sos escenarios de la escena musi-
cal de Estados Unidos, saltando 
posteriormente a la fama a fines 
de los ochenta y comienzos de 
los noventa como cantante de la 
popular banda Mr. Big, con quie-
nes se ha mantenido  como front-
man hasta la actualidad siendo su 
último disco “Defying Gravity” 
(2017). A su vez, el músico ha edi-

tado diferente mate-
rial como solista 

bajo el nombre 
Mr. Vocalist, 
material que 
seguramente 
igual mostra-

rá algo en su 
venida a tierras 

penquistas. 
Para reservar en-

tradas para su show 
en Bar La Oficina, lla-

mar al +56978776504.

A lo que añadió que “dada 
las características y calidad 
que tiene este cantante, 
lamentamos el no poder 
hacer algo más grande 
en SurActivo o en algún 
espacio local de alta 
convocatoria, pero 
igual se convierte 
en un encuen-
tro más 

Obra “Grisú” se presenta 
gratis en el contexto del 
Festival Conce a Mil

EL MÚSICO 
previo a su 

arribo a la 
capital 
regional, 
se 
presenta-
rá el 
sábado 
12 de 
marzo en 
el Club 
Chocola-
te de 
Santiago.

EL MONTAJE se estrenó el año pasado primero en formato virtual, 
para luego realizar funciones presenciales en el Teatro Biobío.

FOTO: CEDIDA
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“Como deportista, mi opinión es que la única manera de protegerse ante este virus es cuidar-
se, acatando las indicaciones de las autoridades competentes. Cualquier solicitud es para evitar 

enfermarnos y no  contagiar a familiares ni a  la comunidad con la cual  nos relacionamos”.

Gonzalo Álvarez, formador de remo.

#NosCuidamos

DOVE +CARE LEGIÓN SUDAMERICANA 2022

Una jornada agraz tuvieron los te-
nistas chilenos en la primera jornada 
del Dove Men+Care  Challenger de 
Concepción, que ayer vivió el inicio 
de su main draw en el Club de Cam-
po Bellavista.  

Aquello, luego que cinco de los 
ocho jugadores que formaban parte 
del cuadro principal quedaran elimi-
nados en su debut en el torneo que se 
extenderá hasta el domingo, en can-
chas penquistas. 

Fue el caso de Víctor Núñez (1656° 
ATP), quien a primera hora cayó a 
manos del estadounidense Noah Ru-
bin (446°) con parciales de  6-2 y 6-2. 
Igual suerte corrió Gonzalo Achondo 
(2068°), quien se inclinó ante el argen-
tino Camilo Ugo Carabelli (215°) por 
un doble 6-0, lo mismo que Felipe 
Hernández (1768°) que perdió por el 
mismo marcador con el argentino 
Matías Franco Descotte (465°). 

El otro nacional que vio acción fue 
el proveniente de la qualy, Ignacio 
Becerra, que tampoco tuvo éxito en 
su debut siendo superado por el esta-
dounidense, Strong Kirchheimer 
(537°) por 6-2 y 6-0.   

 
Rugió el león 

El único chileno que supo de vic-
torias en la jornada inaugural del 
torneo fue el capitalino Gonzalo 
Lama (301° ATP), tras vencer al tam-
bién nacional Michel Vernier (700°) 
con parciales de 6-2 y 6-2. 

Así el ‘León” instaló su nombre en 
la segunda ronda del Challenger de 

Poda de chilenos tuvo el comienzo 
del Challenger de Concepción

Gonzalo Lama fue la única raqueta nacional que avanzó en la 
primera jornada del torneo en el Club de Campo Bellavista. Otros 
cinco jugadores criollos vieron acción pero quedaron eliminados 
del evento que perdió a Fernando Verdasco por Covid.

des candidatos al título. 
De esta manera, Lama sumó ade-

más siete puntos para el ránking 
ATP y avanzará hasta el lugar 287, 
en un ascenso constante que no se 
ha detenido desde la temporada 
pasada.  

 
Debuta el favorito  

Este martes se producirá el es-
treno de Hugo Dellien (113° ATP), 
quien  llega como principal cabeza 
de serie al certamen gracias al wild 
card recibido por la organización. El 
boliviano comenzará su carrera mi-
diéndose al nacional  Cristóbal Cas-
tro, quien proviene de las clasifica-
ciones donde sumó sus primeros 
puntos para ingresar al ránking ATP. 

Dellien será una de las grandes 
atracciones del evento que en la 
previa perdió su nombre más reso-
nante, el español y ex 7 del mundo, 
Fernando Verdasco, tras dar positi-
vo por Covid-19.  

Otro que debutará será el argen-
tino, Francisco Cerúndulo (125°), 
finalista de la pasada versión del 
Challenger penquista y quien se 
verá las caras con el brasileño Da-
niel Dutra Da Silva (349°).  

Lo propio hará la última carta na-
cional en ver acción en la arcilla de 
Bellavista. Se trata del joven valor de 
18 años, Benjamín Torres, quien gra-
cias a una invitación jugará frente al 
francés  Quentin Folliot (544°), con la 
ilusión de dar la gran sorpresa del día.

Samuel Esparza Muñoz 
samuel.esparza@diarioconcepcion.cl
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Colchagua desiste del TAS y Concepción 
tiene como último flanco a D. Colina

Una cuota de tranquilidad para 
dedicarse sin distracciones a la 
temporada 2022 recibió Deportes 
Concepción, luego que en las últi-
mas horas trascendiera que D. Col-
chagua desistirá de acudir al Tribu-
nal de Arbitraje Deportivo (TAS), 
por la eventual utilización irregular 
del jugador lila, Marcelo Medel.  

Así se confirmó luego que salie-
ra a la luz una carta con fecha 14 de 

enero, en la que el abogado del club 
colchaguino, Oscar Fuentes, se di-
rigía a la entidad internacional dan-
do cuenta que no se proseguiría 
con el proceso de apelación al que 
había acudido tras sus fracasos en 
el Tribunal de Disciplina de la Anfp. 

La decisión de Colchagua estaría   
ligada a la misiva enviada por seis 
clubes de Segunda División -inclui-
do el de la sexta región-, en la que 

solicitan que no se concrete ningún 
descenso a la Tercera División tras 
la temporada 2021, esto a raíz de to-
dos las irregularidades administra-
tivas que se dieron en el año. 

De esta manera, al León de Co-
llao solo le resta el flanco de Depor-
tes Colina, club que apeló a la Se-
gunda Sala por su denuncia contra 
los morados, Limache, G. Velás-
quez y Cauquenes.

FOTO: ARCHIVO / CAROLINA ECHAGÜE M.

FOTO: FACEBOOK CHALLENGER DE CONCEPCIÓN

Concepción, instancia donde se verá 
las caras con el ganador del compro-
miso que al cierre de esta edición 
animaban el segundo sembrado del 
torneo, el eslovaco Andrej Martin 
(116°) y el argentino Gonzalo Villa-

nueva (409°). El europeo fue el pri-
mer cabeza de serie en la fase previa 
del Open de Australia pero, tras caer 
en primera ronda ante el  neerlandés 
Robin Haase, viajó hasta Bellavista 
para convertirse en uno de los gran-
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La debutante angelina, 
Marisela Salamanca, 
también destacó con el 
quinto lugar en la prueba.

Por esa misma  
ruta de Anastasia 

Juan Riquelme de reserva, y 
con Hernán Cerro y Roberto 
Ojeda (Dts) completaron el 
equipo en Los Ángeles ‘84.

Ellos también 
fueron parte

Anastasia Sanzana se 
tituló campeona de Chile 
en el Nacional de Marcha

Otra gran actuación cumplió la 
atleta regional, Anastasia Sanza-
na, una de las grandes figuras de 
la marcha en el país. 

La deportista perteneciente a 
las filas del Club Atlético de Los 
Ángeles, se coronó campeona en 
el Torneo Nacional de Marcha  
desarrollado en Arica. La oriun-
da de Negrete ganó la prueba de 
los 20K del certamen, consoli-
dando su figura de cara a los pró-
ximos eventos internacionales 
que Chile deberá enfrentar en la 
temporada, entre los que desta-
ca el Campeonato Mundial de 
Marcha que se realizará en Bielo-
rrusia. Asimismo, sigue levan-
tando su nombre como carta a 
tomar en cuenta en la prepara-
ción del Team Chile  con miras a 
los próximos Juegos Panamerica-
nos de Santiago 2023. 

 
Contra todo 

Al evento, Anastasia llegaba 
precedida de su gran actuación en 
el Grand Prix Marlene Ahrens lle-
vado a cabo en octubre en el Es-
tadio Ester Roa Rebolledo. 

En la ocasión, la deportista 
fue capaz de mostrar todos sus 
pergaminos en los 10 mil metros 
marcha, superando no sólo a las 
damas sino que hasta varones, 
a quienes les sacó varias vueltas 
de ventaja en la pista. Dejaba 
atrás un año que ella considera-
ba casi perdido producto de la 
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pandemia, y volvía a meterse en 
ritmo de competencia. 

Algo que quedó demostrado en 
el trazado llevado a cabo en la 
Costanera Avenida Raúl Pey de 
Arica, con un circuito Panameri-
cano. Y donde la marchista del 
Biobío hizo gala de su técnica para 
agregar un nuevo trofeo a su as-
cendente carrera. Esto, pese a lle-
gar algo disminuida producto de 
una dolencia. 

“La verdad es que me sentí bien, 
ya que no iba a un ritmo acelera-
do como otras veces. Más bien 
iba cuidando la lesión que esta-
mos manejando con mi entrena-
dor y afortunadamente no hubo 
inconvenientes y resultó todo tal 
como proyectamos”, manifestó la 
deportista. 

“Siendo sincera, quizás no espe-
raba quedarme con el título, pero 
primó el hecho de que sentía que 
debía ganar, porque ya llevo bas-
tante tiempo en esto”, comple-
mentó la deportista que ahora se 
alista para el campeonato sud-
americano de la especialidad.

FINALISTAS OLÍMPICOS SE REUNIERON EN LA LAGUNA CHICA

El sonar de las trompetas puso la 
piel de gallina a más de alguno de 
quienes se dieron cita en la Laguna 
Chica de San Pedro de la Paz, cuan-
do los acordes del himno de los Jue-
gos Olímpicos de Los Ángeles 1984 
empezó a sonar. Más aun cuando, a 
la par, imágenes de la cita deporti-
va eran mostradas en pantalla gi-
gante, con los mismos protagonistas 
que ahora, cuatro décadas después, 
se reunían para evocar viejas glorias. 

Esa emocionante secuencia fue 
parte de la jornada especial en Lla-
colén, hasta donde llegaron los 
miembros del equipo chileno de 
remo que hizo historia al disputar la 
final del Ocho con Timonel en la 
mencionada competencia. 

 Rodrigo Abasolo (timonel), Víc-
tor Contreras, Mario Castro y Zibor 
Llanos, todos del Canottieri Italiano 
de Concepción; Carlos Neyra, del 
CD Español; Giorgio Vallebuona, del 
Deportivo Alemán, y Marcelo Rojas, 
Alejandro Rojas y Rodolfo Pereira, 
del Club Fénix de Valdivia,  partici-
paron de la emotiva instancia en la 
que se reencontraron casi 40 años 
después para celebrar el hito. 

 
Entusiasmo intacto 

Por un momento el tiempo pare-

Demostrando que la 
pasión está intacta a 
40 años de la épica

Integrantes del Ocho con Timonel que 
disputó el oro en Los Ángeles 1984  vivió 
emotivo reencuentro en San Pedro de la Paz.  

FOTO: ENZO LLANOS

ta que ya no quede vida. 
Pablo Latorre, presidente del 

Club Canottieri Italiano de Con-
cepción, destacó la que consideró 
una ocasión única.  “Se cumplió a 
cabalidad  el objetivo de la activi-
dad. Fue muy emocionante verlos 
juntos después de tantos años, se 
respiraba la emoción de reencuen-
tro y  esa ansiedad por vivirla. Fue-
ron la generación de oro de los 
años ‘80, los referentes para mu-
chos quienes escogieron seguir los 
pasos del sacrificio para lograr 
grandes resultados”, sostuvo el di-
rigente, quien cerró con una des-
cripción que agranda la leyenda 
del grupo de remeros.  

“Lo que nos llamó la atención a 
todos fue que salieron al agua con 
un nivel técnico y un muy buen con-
junto , como si no hubieran pasado 
cuatro décadas desde la ultima vez 
que remaron juntos”, sentenció.

Samuel Esparza Muñoz 
samuel.esparza@diarioconcepcion.cl

OPINIONES
Twitter @DiarioConce 
contacto@diarioconcepcion.cl

EL GRUPO DE remeros posa junto a dirigentes y jóvenes deportistas que llegaron para rememorar la final 
olímpica, en el club Llacolén.  

ció detenerse cuando el grupo de 
hoy sesenteros deportistas -todos 
vestidos de rojo-  abordó el bote en 
el mismo orden que lo hicieron en 
Los Ángeles 1984. El timonel, Rodri-
go Abasolo, tomó el mando, los fue 
llamando uno a uno a  sus puestos, 
y se fueron al muelle 

Claro, el pelo ya no estaba largo 
ni los rostros eran juveniles. Esta 
vez  las canas cubrían las cabezas 
y la experiencias de toda una vida 
surcaba sus frentes. Pero había 
algo intacto, y era la irresistible 
pasión del contacto con el agua, el 
deseo inagotable de remar hasta 
que ya no queden más fuerzas, has-



Entretención&Servicios
Diario Concepción Martes 18 de enero de 2022 15

11/18 7/24
LOS ÁNGELES

11/27
SANTIAGO

9/26
CHILLÁN12/27

RANCAGUA

9/26
TALCA

9/25
ANGOL

2/25
TEMUCO

7/18
P. MONTT

11/20
MIÉRCOLES

11/21
JUEVES

11/22
VIERNES
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*Tiempo Máximo recomendado de exposición (minutos).

RIESGO              TIME*              ÍNDICE 
EXTREMO     10  11 o más 
MUY ALTO 25 8 A 10 
ALTO 30 6 A 7 
MODERADO 45 3 A 5 
BAJO 60 o más 0 A 2

Santoral: Prisca / Priscila

PUZZLE

Ambulancias:  131 

Bomberos:  132 

Carabineros:  133 

Investigaciones:  134 

Fono Drogas:  135 

Inf. Carabineros:  139 

Fono Familia:  149 

Inf. Toxicológica:  2- 635 3800 

V. Intrafamiliar:  800 220040 

Delitos Sexuales:  565 74 25 

Defensa Civil:  697 16 70 

Fono VTR:  600 800 9000 

Fono Essbío:  600 33 11000 

Fono CGE:    600 -777 7777

TELÉFONOS

FÁCIL

SUDOKUS

FARMACIAS DE TURNO

CONCEPCIÓN
Cruz Verde  
• Barros Arana 780, Local 2

SAN PEDRO
Ahumada 
• Michimalonco 1120 (Atención durante las 24 horas)

CHIGUAYANTE
Salcobrand 
• Manuel Rodríguez 575

TALCAHUANO
Salcobrand 
• Autopista 7001

Ahumada 
• Av. Juan Bosco 501  
   (Atención durante las 24 horas)

MEDIO EXPERTO
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